



ИЗДАЕТСЯ
ИНСТИТУТОМ
ИСТОРИИ,
АРХЕОЛОГИИ
И
ЭТНОГРАФИИ
НАРОДОВ
ДАЛЬНЕГО
ВОСТОКА
ДАЛЬНЕ-
ВОСТОЧНОГО
ОТДЕЛЕНИЯ
РОССИЙСКОЙ
АКАДЕМИИ
НАУК

СОДЕРЖАНИЕ

К 90-ЛЕТИЮ ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Октябрьские зарницы на Дальнем Востоке	5
Б.И. Мухачев. А.М. Краснощеков — Председатель Дальсовнаркома и правительства ДВР	9
С.И. Лазарева. Советы и местное самоуправление после Октября 1917 г.	15
С.Н. Савченко. Дальневосточный казачий сепаратизм в годы Гражданской войны (1918—1920)	25
Е.П. Антонов. Тунгусское национальное восстание 1924—1925 гг.	41
Э.Т. Бондарева. Час рывка... Гrimасы Белого движения.....	48
Д.А. Ляхов. Съезд несоциалистических организаций Дальнего Востока: попытка консолидации антибольшевистских сил Приморья	54

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ: ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ

В.Л. Анисимов. Взгляды Н.В. Буссе на проблему российско-японского разграничения территории Сахалина (середина XIX в.)...	59
Ван Чжицун. От жесткого противостояния к первым шагам сотрудничества (Москва — Тайбэй, вторая половина XX в.)	64
А.В. Симоненок. Россия — Таиланд: История продолжается ...	74
Г.С. Каретина. Начальный этап модернизации Китая: Оценки китайских историков	81
И.А. Толстокулаков. Современная политическая система Республики Корея: Законодательство в сфере национальной безопасности	91
Е.А. Осокина. Политика США в отношении Ирака (конфликты 1990—1991 и 2002—2003 гг.): к проблеме легитимации	104

ПОЛИТОЛОГИЯ

А.А. Киреев. Электоральное поведение приморского крестьянства (1923—1933 гг.)	112
Т.А. Васильева. Коммуникативные технологии в избирательном процессе Приморского края	121
Д.В. Щутман. Основные модели функционирования СМИ в политическом процессе (на примере Приморского края)	125
М.В. Пантелеева. Депутатские кланы как инструмент лоббистской деятельности в Японии	130

ОБРАЗОВАНИЕ, КУЛЬТУРА

С.Б. Белоглазова. Из истории якутской письменности.....	138
В.М. Марков. «Нам нужен прочный берег...»: к 175-летию со дня рождения М.И. Венюкова	143
В.В. Постников. Николаевские ворота Владивостока (символика и идеология).....	154
Г.П. Турмов, Н.Б. Аюшин, В.И. Калинин. Владивостокская крепость: история одной фотографии	164
С.И. Аникеев. Русский писатель и мыслитель В. Ерошенко	170

РЕЦЕНЗИИ

Л.А. Слабнина. «Кузница» рабочих кадров.....	179
В.Н. Чернавская. Политическая культура Японии.....	180
В.В. Совастеев, О.М. Шевчук. Шаг вперед в развитии отечественного японоведения	182

НАУЧНАЯ ХРОНИКА

С.Ю. Врадий. «Россия и Америка в Тихоокеанском регионе: проблемы и решения» (международная конференция)	187
VII Конференция Скандинавской ассоциации исследований Японии и Кореи	192

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: **В.Л. Ларин** (главный редактор), **Л.И. Галлямова** (заместитель главного редактора), **Л.Г. Вечерская** (ответственный секретарь), **А.Л. Ивлиев**, **В.В. Кожевников**, **Н.Н. Крадин**, **А.Т. Мандрик**, **Б.И. Мухачев**, **В.В. Подмаскин**, **Н.П. Рябченко**, **О.И. Сергеев**.

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС ЖУРНАЛА: 79865

Учредители: Дальневосточное отделение Российской академии наук, Институт истории, археологии и этнографии народов Дальнего Востока ДВО РАН.

Адрес редакции: 690950, Владивосток, Пушкинская, 89,
телефон 22–59–20. Электронный адрес института: ihae@eastnet.febras.ru;
электронный адрес редакции: riohist@bk.ru.

Редактор электронной верстки **А.С. Иванов**
Корректор **В.К. Форостовская**
Корректор–переводчик **В.Н. Чернавская**
Электронный набор **Л.М. Шуркаева**.

Точка зрения редакции не всегда совпадает с точкой зрения авторов.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Свидетельство о регистрации — серия ПИ № 20–0039,
выданное Приморским территориальным управлением МПТР РФ 20.06.2000 г.

Изд. лиц. ИД № 05497 от 01.08.2001 г.
Сдано в набор 20.09.2007 г. Подписано к печати 10.11.2007 г.
Формат 70×108/16. Бумага тип. № 1. Печать офсетная.
Гарнитура «Таймс». Объем 17,15 усл. печ. л., 14,39 уч.–изд. л. Заказ № 16.
Тираж 300 экз. Цена свободная.

Отпечатано в типографии ФГУП Издательство «Дальнаука» ДВО РАН,
690041, Владивосток, ул. Радио, 7.



EDITOR
THE INSTITUTE
OF HISTORY,
ARCHAEOLOGY
AND
ETHNOGRAPHY
OF THE
PEOPLES
OF THE
FAR EAST,
RUSSIAN
ACADEMY
OF SCIENCES,
FAR EASTERN
BRANCH

CONTENTS

TO THE 90TH ANNIVERSARY OF THE OCTOBER REVOLUTION

October Summer Lightening in the Far East	5
B.I. Mukhachov. A.M. Krasnoschokov — Chief of Sovnarkom and Government of the Far Eastern Republic	9
S.I. Lazareva. The Soviets and the Local Self-government after October, 1917	15
S.N. Savchenko. The Far Eastern Cossack Separatism in the Years of Civil war (1918—1920)	25
E.P. Antonov. The Tungus National Uprising 1924—1925.....	41
E.T. Bondareva. An Hour of Spurt... Grimaces of the White Movement	48
A.D. Lyakhov The Congress of the Non-Socialistic Organizations of the Far East as an Attempt of Consolidation of Anti-Bolshevik Forces in Primorye, March 1921	54

INTERNATIONAL RELATIONS

V.L. Anisimov. N.V. Busse's Views on the Problem of the Russo-Japanese Demarcation on Sakhalin at the Middle of the 19 th Century....	59
Wang Zhicun. From Hard Contradictions to the First Steps of Cooperation: Moscow — Taipei	64
A.V. Simonyok. Russia—Thailand: History is Continued...	74
G.S. Karetina. The Initial Stage of Modernization in China. Views of Chinese Historians	81
I.A. Tolstokulakov. Modern Political System of Republic of Korea. Legislation in the Sphere of National Security	91
E.A. Osokina. The US Policy towards Iraq. Conflicts of 1990—1991 and 2002—2003. To the Problem of Legitimation	104

POLITICAL SCIENCES

A.A. Kireev. Electoral Behavior of Primorye Peasantry (1923—1933)	112
T.A. Vasilieva. Communicative Technologies in Modern Election Process of the Primorsky region	121
D.V. Shutman. The Principal Models of Mass-Media Functioning in the Political Process (By the Example of Primorsky Krai).	125
M.V. Panteleeva. Deputy Clans as an Instrument of Lobby Activity in Japan	130

EDUCATION, CULTURE

S.B. Beloglazova. From the History of Yakut Written Language	138
V.M. Markov. We Need in Firm Shore.....	143
V.A. Postnikov. Nickolas's Gates in Vladivostok (Symbol and Ideology)	154
G.P. Turmov, N.B. Aiushin, V.I. Kalinin. Vladivostok Fortress: History of a Photo	164
S.I. Anikeev. Russian Writer and Thinker: V. Eroshenko	170

REVIEWS OF BOOKS

L.A. Slabnina. "The Forge of Workers..."	179
V.N. Chernavskaya. Political Culture of Japan.....	180
V.V. Sovasteev, O.M. Shevchuk. A Step Forward in the Development of the Russian-Japan Studies.....	182

SCIENTIFIC CHRONICLE

S.Yu. Vradiy. "Russia and America in the Pacific Region: Problems and Decisions" (International Conference).	187
S.Yu. Vradiy. The 7 th Conference of the Nordic Association of Japanese and Korean Studies	192

EDITORIAL BOARD: **V.L. Larin** (Editor-in-Chief), **L.I. Gallyamova** (Deputy Editor-in-Chief), **L.G. Vecherskaiia** (Secretary-in-Chief), **A.L. Ivliev**, **V.V. Kozhevnikov**, **N.N. Kradin**, **A.T. Mandrik**, **B.I. Mukhachov**, **V.V. Podmaskin**, **N.P. Riabchenko**, **O.I. Sergeev**.

SUBSCRIPTION INDEX: 79865

Founder: Institute of History, Archaeology and Ethnography of the Peoples of the Far East, Russian Academy of Sciences, Far Eastern Branch.

Address: 89 Pushkinskaia St., Vladivostok 690950, Russia.
Telephone: 22-59-20. E-mail of institute: ihae@eastnet.febras.ru.
E-mail of the Editorial Board: riohist@bk.ru.

Electronic computer make up by **A.S. Ivanov**.
Corrector **V.K. Forostovskaiia**.
Corrector-translator **V.N. Chernavskaiia**.
Electronic type-setters **L.M. Shurkaeva**.

Authors' points of view on the problems under investigation do not necessarily coincide with those of the Editorial Board.

Papers are not reviewed and not given back.

Certificate on registration of the journal ser. PI No.20-0039,
given by Primorye territorial administration Russian Federation 20.06.2000.

Licence LP No.05497 from 01.08.2001.
Sent to the press: 20.09.2007; "Passed for printing": 10.11.2007.
Format: 70×108/16; Paper No.1; Offset Printing;
Type "Times"; Volume: 17,15 printer sheets; 14,39 printer's sheet;
Circulation: 300; Order No.16; Price by contract.

Printing: "Dalnauka" Press. 7 Radio St.,
Vladivostok, 690041, Russia.